

Communiqué du PRCF pour le 65^e anniversaire de l'indépendance du Sénégal

Ensemble pour la liberté et la souveraineté des peuples !

Le 4 avril 2025 marquera les 65 ans de l'indépendance du Sénégal, un événement qui symbolise à la fois la fin officielle de plus de trois siècles de domination coloniale française et le début d'un long combat pour la pleine souveraineté. Alors que nous célébrons cette date historique, elle résonne tragiquement avec les 65 jeunes Sénégalais tués en 2021 dans la répression sanglante des mobilisations populaires pour la démocratie et la souveraineté nationale.

Ces jeunes, assassinés dans leur lutte contre le régime autoritaire de Macky Sall soutenu par des forces néocoloniales, incarnent la résistance face à un système encore marqué par les inégalités et les injustices exacerbées par le joug colonial. Ce crime reste aujourd'hui impuni, grâce à une loi d'amnistie scandaleuse qui perpétue l'impunité des crimes contre le peuple.

Ainsi, alors que le Sénégal indépendant célèbre aujourd'hui son 65^e anniversaire, cela doit aussi être l'occasion de mesurer combien les chaînes du passé – coloniales et néocoloniales – continuent d'étouffer les aspirations légitimes de son peuple. La route vers la pleine souveraineté est encore semée d'obstacles mais cette jeunesse révoltée qui s'organise démontre que c'est en défendant la dignité et la justice que s'écrira l'avenir du Sénégal.

Les mouvements de 2021 contre le régime de Macky Sall ont montré au monde entier la force et la détermination du peuple sénégalais. Face à un pouvoir autoritaire soutenu par les forces néocoloniales, les masses populaires ont su se lever pour défendre leurs droits fondamentaux, leur dignité et leur souveraineté. Ces luttes exemplaires, portées par la jeunesse et les travailleurs, sont une source d'inspiration pour tous les peuples opprimés, y compris le peuple français.

L'aube se lève, mais la nuit n'est pas encore totalement dissipée. L'impérialisme du bloc hégémonique euro-atlantique, en plein déclin structurel, tente désespérément de sauver sa domination par la fascisation et le réarmement généralisé du bloc euro-atlantique. En France, la destruction méthodique des services publics, la privatisation des secteurs stratégiques et la mise au pas des classes laborieuses par le biais de lois liberticides montrent clairement la nature fascisante de la bourgeoisie au pouvoir. Ces politiques ne servent qu'un seul objectif : maintenir l'emprise néocoloniale du bloc euro-atlantique sur toutes les anciennes colonies occidentales, notamment en Afrique de l'Ouest.

Nous n'avons jamais été aussi proches de construire un monde où le développement des uns ne se fera plus sur le dos des autres. Le Sénégal, riche de ses ressources, peut jouer un rôle moteur dans l'émergence d'une Afrique libre et souveraine. Cette Afrique, à son tour, inspirera assurément les luttes des travailleurs en France et ailleurs pour renverser une classe dirigeante corrompue et complice de l'impérialisme. Illusion pour les adeptes du capitalisme-impérialisme, cet horizon est pourtant bien réel pour toutes les forces souverainistes et progressistes. Ensemble, organisons-nous pour bâtir un monde de paix, de justice et de coopération entre les peuples.

Au nom du PRCF, nous saluons avec respect et admiration le courage du peuple sénégalais. Votre combat pour la justice sociale et la souveraineté nationale est un modèle pour toutes les classes laborieuses du monde. Nous vous remercions pour votre mobilisation exemplaire, qui inspire notre propre lutte contre l'impérialisme et ses relais locaux. En ce 65^e anniversaire de l'indépendance du Sénégal, nous exprimons notre solidarité inconditionnelle avec le peuple sénégalais en lutte pour sa souveraineté et son émancipation.

Que vive l'amitié entre les peuples !

Que vive la lutte commune contre l'impérialisme et pour un monde meilleur !

Fait le 03 avril, signé :

Pôle de renaissance communiste en France (PRCF)

